



いずも 7月号

令和 7年 6月 30日
大田区立出雲小学校
校長 高橋 美香

- ① いつでも、どこでも、チャレンジすることも
- ② ずっと、なかよし、やさしいことも
- ③ もりもり、わくわく、きたえることも

学校ホームページ：<https://www.ota-school.ed.jp/izumo-es/>
住所：〒144-0044 東京都大田区本羽田1丁目2番4号
電話：03(3742)3542 FAX：03(3742)3543

授人以魚 不如授人以魚

副校長 小林 正明

暑い日が続きますが、プールからは元気な歓声が響いています。学校公開（出雲 Bousai Day）：体育・健康教育授業地区公開講座にはたくさんの御参観をいただき、ありがとうございました。

さて、1学期も残りわずかとなりました。5月には教室配置を変更しましたが、子どもたちは新しい環境にも慣れ、どの学年も自分の役割や、やりたいことなどがはっきりしてきたのではないのでしょうか。

職員室には毎日、放送委員会の児童が放送室の鍵を取りに来ます。4月当初は、何も言わずにドアを開け、「あの～鍵を・・・」と自信なさそうに入ってくる児童もいました。「何年何組 ○○です」「放送室の鍵を取りにきました」と入り方を教えると、徐々に自信をもって言うことができるようになってきました。また、6年生の教室が1年生の隣になったことで、休み時間には6年生が1年生と話したり、教えたりする場面が増えました。他にも縦割班活動の際には6年生が遊び方を丁寧に教え、下学年の児童が楽しそうに過ごしているのが印象的です。

タイトルの「授人以魚 不如授人以魚（じゅじんいぎよ ふじょじゅじんいぎよ）」は、中国の古いことわざで、「人に魚を与えるのではなく、魚の釣り方を教える方がよい」という意味です。つまり、困ったことがあった場合、解決してあげるのではなく、自分で考え、行動する力を育てることが大切だということです。学校では日々の学習や生活で、自ら考え、対話を通して学ぶ力を育てています。魚の釣り方を教えるのは教師や大人だけの役割ではありません。子ども同士の関わりや経験が大きな成長につながります。2学期以降も様々な学習や行事があります。子どもたち同士の関わりを通して、自分で考え、行動する力が育まれることを期待しています。

<7月行事予定> ※予告なしの避難訓練（Jアラート）があります。

日	曜	予定	授業時数（予定）							SC
			1	2	3	4	5	6		
1	火	委員会④	5	5	5	5	6	6	○	
2	水	午前授業 体育朝会②	4	4	4	4	4	4		
3	木		5	5	6	6	6	6	○	
4	金	音楽鑑賞教室（5）PM 読み聞かせ（2・4・6）	4	5	6	6	6	6		
5	土	校庭開放								
6	日									
7	月	全校朝会 午前授業 保護者会（全） とうぶ移動教室保護者説明会（6）	4	4	4	4	4	4	○	
8	火	安全指導④ 東大 CAST（1・2・6・5組）	5	5	5	6	6	6		
9	水	午前授業 集会委員会③	4	4	4	4	4	4		
10	木	喫煙防止教室（6）14:05～	5	5	6	6	6	6	○	
11	金	5時間授業（3～6） 読み聞かせ（1・3・5）	4	5	5	5	5	5		
12	土									
13	日									
14	月	全校朝会 5時間授業（4～6）	5	5	5	5	5	5		
15	火	クラブ⑥ 縦割班活動④	5	5	5	6	6	6	○	
16	水	音楽朝会③	4	5	5	5	5	5		
17	木	着衣泳（6）給食終 5時間授業（4）	5	5	5	5	6	6	○	
18	金	終業式 南六郷一丁目町会盆踊り大会	4	4	4	4	4	4		
19	土	南六郷一丁目町会盆踊り大会								
20	日									
21	月	海の日 夏季休業日始								
22	火	夏季水泳水泳指導①（高・中） 三者面談① わくわく①								
23	水	夏季水泳水泳指導②（5組・2年） 三者面談② わくわく②								
24	木	夏季水泳水泳指導③（1年・中） 三者面談③ わくわく③								
25	金	夏季水泳水泳指導④（5組・高） 三者面談④ わくわく④								
26	土	羽田神社祭礼								
27	日	羽田神社祭礼								
28	月	三者面談⑤ わくわく⑤								
29	火	夏季水泳水泳指導⑤（2年・1年） わくわく⑥								
30	水	夏季水泳水泳指導⑥（5組・高） わくわく⑦								
31	木	夏季水泳水泳指導⑦（中・1年） わくわく⑧								
8/1	金	夏季水泳水泳指導⑧（2年） 夏季水泳指導終了								

7月の生活目標

○ ていねいな話し方をしよう。身の回りを清潔にしよう
 ・「～です。」「～ます。」「～ように、ていねいな話し方を考え、場所にあった言葉
 や声の大きさを話しましょう。
 ・ハンカチ、ちり紙を身に付け、手を洗ったらハンカチで拭きましょう。

※三者面談を登校日
としています。

こどもたちの学習や生活の様子

こどもたちは、張り切って、学習や生活に意欲的に取り組んでいます。今後、ホームページ等にも掲載していきます。励ましや温かい声かけをお願いいたします。



1 学年

○「プール開き」

6月18日(水)の3, 4時間目にプール開きをしました。男女で分かれて着替えをした後、プールサイドに移動して、タオルの掛け方、並び方、ボディの確認、準備運動、シャワー、入水の仕方を確認しました。小学校の大きいプールをクラスごとに列になって歩いて探検しました。潜ってみたり、浮いてみたりと水となかよくできました。次回以降は、水に浮いたり、宝探して潜ったり、水中で鼻や口からブクブクと息を吐くバブリングなどに段階的に取り組んでいます。

5 組

○「上野動物園」

6月13日(金)に上野動物園へ校外学習に行きました。午前中はグループ毎に西園を見学し、午後は全員で東園を見学しました。パンダを見ることができたグループもあり、どのグループも楽しく過ごすことができました。また、上級生は下級生と手を繋ぎ、グループの友達とも仲良く声を掛け合いながら、一緒に行動する姿が見られました。



2 学年

○「プール開き」

6月13日、プール開きをしました。学級代表がめあてを発表し、プールの約束事を確認しました。プールに向かって「よろしくをお願いします」と挨拶をした後、水慣れし、水の中を走ったり泳いだりしました。1年ぶりのプールでしたが、指示をよく聞き、安全に、楽しく学習できました。



3 学年

○社会「商店街見学」

社会の学習で、糞谷商店街、萩中商店街のお店へインタビューに行きました。商品売る工夫やお店の方の思いなど、普段のお買い物では知ることのできないことについてたくさん学ぶことができました。お忙しい中、御協力いただきました商店街の皆様、ボランティアの保護者の皆様ありがとうございました。



4 学年

○ 社会科「環境学習」

6月9日(月)に蒲田清掃事務局の方々をお招きして、ゴミの分別・処理や収集車の仕組みについて学習をしました。清掃事務局の方々には、実際にゴミを持ってきていただき、どのゴミがどんなゴミに分類されるのか、収集車のボタンの意味や他の車にはない機能などを教えていただきました。「ゴミは分別することで資源に分けられる。」「収集車には、安全に収集する工夫がある。」など、振り返り、学習が深まりました。



5 学年

○「プール開き」

6月16日(月)に晴天の下でプール開きを行いました。水泳学習に向けて、命を守るための約束事を確認し、各学級の代表児童が今年度の水泳学習のめあてを発表しました。久しぶりの水泳学習でしたが、指示をよく聞きながら、安全に楽しく学習している様子が印象的でした。



6 学年

○「校外学習」

6月19日(木)に劇団四季「こころの劇場」の観劇のため、大田区民アプリコホールに出かけました。今年度の演目は「王子と少年」です。プロの演劇に直接触れることができ、こどもたちの満足げな表情が見受けられました。観劇のマナーや公共のきまりをきちんと守りながら、学校とアプリコを往復することができました。この行事を通じて、また一つ成長しました。今後、移動教室や運動会など、学年全体で活動する時間が多くなります。今日がゴールとして満足するのではなく、通過点として成長を見守っていきます。

